



CÁCERES EN 3D
18 imágenes
 Gafas gratis
 Con el cupón del diario

1.493.899 lectores. Datos OJD [+]

Iniciar sesión

Portada Extremadura Deportes Economía Más Actualidad Gente y TV Ocio Participa Blogs Servicios Hemeroteca

Nacional Internacional **Vivir** Campo Toros Salud Tecnología Final de ETA Manuel Fraga

Estás en: hoy.es > Noticias Más Actualidad > Noticias Sociedad > **Lejos de Grecia**

SOCIEDAD

Lejos de Grecia

Cada vez más universitarios helenos deciden quedarse en el extranjero. Cuatro jóvenes que estudian en España valoran la s y su propio porvenir

31.01.12 - 00:05 - CARLOS BENITO |

MÁS DATOS

Hay estadísticas de las que Grecia puede presumir. Esta semana, cuando los líderes de la Unión Europea vuelven a mirar con el ceño fruncido hacia ese rincón del Mediterráneo, se aireará la habitual retahíla de datos económicos desoladores, el resumen en números del desastre, pero hay un terreno en el que los griegos pueden avergonzar incluso a esos alemanes que quieren controlar sus finanzas: según los datos publicados por Eurostat hace un par de meses, el 83,4% de los jóvenes griegos de entre 20 y 24 años han concluido el nivel superior de enseñanza secundaria, frente al 79% de la media de 'los 27' y el 74,4% de Alemania, por no mencionar el tristísimo 61,2% de los españoles.

Los jóvenes griegos están muy preparados -el 58,3%, por ejemplo, domina al menos una lengua extranjera, cuando el promedio europeo anda por el 39%-, pero eso les sirve de muy poco a bordo de un barco que se hunde. Grecia, cuya población ronda los once millones de personas, es desde hace décadas uno de los grandes exportadores mundiales de estudiantes, con más de 30.000 jóvenes formándose en centros educativos del extranjero; España, por ejemplo, acoge a medio millar de 'erasmus' griegos. Pero, desde que comenzó la crisis, los expertos en educación comprueban, preocupados, que muchos de esos 'emigrantes culturales' ya no regresan a casa. Hay estudios que cuantifican la proporción en el 80%, una fuga masiva de cerebros que puede convertirse en crónica: según una encuesta realizada por el Eurobarómetro en treinta países, los jóvenes griegos están entre los que albergan un mayor deseo de establecerse en otro país europeo de forma más o menos permanente, superados solo por islandeses y rumanos.

El ascua y la sardina

«Yo no veo ningún futuro para mí en Grecia. Es un país maravilloso para ir de vacaciones en verano, el mejor destino: tiene unas islas magníficas que merece la pena visitar. Pero no es un buen sitio para trabajar. Yo no pretendo vivir allí de ninguna manera», resume una dolorida Stella Chatzi, estudiante de la Universidad Aristóteles de Salónica que está de 'erasmus' en Salamanca. Como ella, la mayoría de los jóvenes griegos viven la situación de su país «con pesimismo y refunfuñando», sometidos a unas rigurosas medidas de austeridad -palabra de origen griego, por cierto, como 'crisis'- sin haberse beneficiado jamás de la supuesta bonanza anterior. ¿Qué ha ocurrido para llegar a esta situación? «Hay muchísimos problemas importantes, de verdad -responde Stella-. No solo es el problema económico, sino la corrupción de los políticos, las relaciones de clientelismo y, sobre todo, la falta de confianza y colaboración entre las personas. La frase hecha española 'arrimar el ascua a su sardina' expresa exactamente la realidad».

No está sola en esa apreciación de que las raíces del mal heleno son muy profundas. «Se trata de una crisis no solo económica y política, sino de valores», coincide Konstantina Ampatzoglou, una ateniense que cursa Ciencias Políticas en la Universidad de Granada. «¿Si confío en los políticos? Pues no, igual que todos los griegos. Creo que ellos son el problema más grave del país: no sé si aman de verdad Grecia ni si les interesamos. Y eso me da pena, porque la democracia nació en Grecia, y en un sistema democrático los políticos son los representantes de los ciudadanos. En nuestro caso, creo que nadie nos representa: todos tienen intereses económicos y nadie cuenta con un plan a largo plazo para el país». Konstantina aún no tiene claro qué va a hacer con su futuro, ya que sus planes parecen debatirse entre el pragmatismo y la lealtad: «Me encantaría encontrar un trabajo relacionado con mis estudios y quedarme en mi país, pero siempre existe la posibilidad de buscar trabajo en el extranjero. Es una pena que Grecia expulse a sus jóvenes. Y también es una pena que la mayoría estén tan decepcionados por la situación actual que ni siquiera piensan regresar. Espero que Grecia supere esta crisis y recupere la posición que merece».

Elina Momouri, natural de la isla de Corfú y enamorada del castellano, decidió quedarse en Madrid tras estudiar Filología Hispánica en la Complutense. Trabaja, asiste a cursos de cine y, al cabo de diez años en España, se ha acabado sintiendo «de aquí», pero sigue la act con la inquietud atenta de quien tiene en Grecia mucha gente querida. «Mi familia y mis amigos lo están pasando muy mal y esperan mu

46,6%

es la tasa de desem
 En Europa, solo la su

Emigrar. Según el E
 de los jóvenes grieg
 otro país europeo «p
 y el 37%, forma durac
 pocos países donde
 supera a la primera.

Indignados. Los 'aga
 indignados griegos, l
 100.000 personas er

STELLA CHAT

«Es un lugar n
 ir de vacacion
 mejor destino,
 trabajar»

VICKY CHATZ

«Los griegos t
 negativos y pe
 perdido la fe e
 patria»

ELINA MOUM

«A veces, me :
 afortunada poi
 abandonado e
 años»

KONSTANTIN AMPATZOGL

«Es una pena
 expulse a sus
 la mayoría, de
 siquiera piens

Mi hermano, funcionario de prisiones, cobraba unos 1.300 euros hace dos años y ahora cobra unos 700, y tiene que seguir pagando la que compró antes de la crisis. Conozco hasta parejas que se rompen: cuando no marcha el trabajo de ninguno de los dos y hay tanta presión global, repercute en el ánimo de las personas y en su comportamiento». Ella no contempla el retorno, pero también es consciente de que establecerse en el único país europeo que gana a Grecia en paro juvenil. «No me gustaría volver. A veces, me siento afortunada por haberse quedado en Grecia hace años. Pero es verdad que, en ocasiones, me planteo la posibilidad de irme a vivir a Alemania en el caso de quedarme sin empleo en España es también muy preocupante».

El mundo civilizado

Grecia tiene tradición emigrante, con una comunidad en la diáspora que ronda los siete millones de personas, pero en el país ya están saliendo por el perfil de quienes escapan de esta crisis, la generación desperdiciada. «Nadie habla abiertamente sobre ello, pero las perspectivas griegas van a empeorar mucho a medida que la fuga de cerebros se acelere y el país pierda a sus mejores talentos», ha resumido en el 'The Guardian' el profesor Lois Labrianidis, un economista y geógrafo de la Universidad de Macedonia que se ha convertido en el principal fenómeno.

También es verdad que hay excepciones, como la animosa Vicky Chatzisavidou, una joven de Giannitsa que estudia Traducción en la Universidad de Granada. «Espero de verdad tener futuro profesional en Grecia. No deseo vivir en ningún otro sitio», explica. A su juicio, «el principal problema son los griegos», que «han elegido ser negativos y pesimistas y han perdido la fe en su propio país», un reproche al que no escapan los jóvenes: «La mayoría piensan exactamente como los mayores: son pesimistas, cerrados e impacientes, están furiosos contra el gobierno y que sienten hostilidad hacia Grecia en general. En vez de ayudar o al menos esperar a que las cosas mejoren, encuentran más fácil decir como 'me voy a vivir a otro sitio, en el mundo civilizado, porque Grecia no tiene nada que ofrecerme'. Para mí -concluye Vicky-, eso es inaceptable».

TAGS RELACIONADOS

lejos, grecia

ANUNCIOS GOOGLE

Universidad Internacional

IE University. Titulaciones de Ciencias, Humanidades y Empresas
www.ie.edu/university

Sangre Cordón Umbilical

Proteja a su Bebé Almacenando las Células Madre del Cordón Umbilical
www.Cells4Life.es

Reforma Laboral 2012

Descargue GRATIS Sólo Hoy las Claves de la Nueva Reforma Laboral
www.ReformaLaboral.es

Medicina Celular Antiedad

Terapias antiedad de células madres 2G y 3G de Biocell Ultravital Suiza
kurabiolabs.com

Para poder comentar debes estar [registrado](#)

Añadir comentario

Iniciar sesión con



La actualización en tiempo real está **pausada**. [\(Continuar\)](#)

Mostrando **0** comentarios

Ordenar por: los más

[✉ Suscríbete por e-mail](#) [📡 RSS](#)

Powered by SARENET

HOY.es

© HOY DIGITAL

Registro Mercantil de Badajoz, Tomo 220, Folio 66, Sección BA, Hoja 11365, Inscripción 1ª

C.I.F.: B06335467

Domicilio social en Carretera de Madrid-Lisboa número 22 06008 Badajoz Correo electrónico de contacto edigitales@hoy.es Copyright © Ediciones Digitales SLU, Diario Hoy de

ENLACES VOCENTO

ABC.es
El Correo
elnortedecastilla.es
Elcomercio.es
SUR.es
Qué.es

Ho
La
Di
Idé
La
El